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AHORA SÍ VENDRÁ 
XÓCHITL GÁLVEZ.
Pues parece que 
ahora sí vendrá la 
representante del 

Frente Amplio por 
México.  XÓCHITL 

GÁLVEZ ya tiene fecha 
para visitar Zacatecas y 

será el  próximo domingo 17 de 
sept iembre cuando venga para 
encontrarse con los zacatecanos que 
le dieron el apoyo durante la contienda 
interna para definir a quien, a la postre, 
sería la candidata presidencial. La 
senadora panista tenía comprometida 
la vista, como la última que haría en 
su pre-precampaña, pero ya no le 
alcanzó el tiempo, así que optó por 
ofrecer que la primera visita que haría 
como ganadora sería a Zacatecas y 
haría una tamaliza para los asistentes. 
El punto de reunión será el auditorio 
“Centenario”, que está al aire libre, 
ubicado en la primera etapa del parque 
Arroyo de la Plata… vaya, hasta que 
alguien le dará uso a este espacio…

SE REFUERZA EQUIPO 
DE SHEINBAUM.
En tanto, la defensora de los Comités 
de la 4T, sigue reforzando su equipo 
y pues ¿con quién más que con los 
que tiene a la mano como contrincantes? 
Insistimos en que su estrategia es 
tener a los amigos cerca, pero a los 
enemigos todavía más cerca, así que 
CLAUDIA SHEIMBAUM optó por 
invitar a GERARDO FERNÁNDEZ 
NOROÑA como su vocero. Así de 
amarrado quedó el petista. Ya que es 
muy amante de hablar y no quedarse 
callado, SHEIMBAUM  le dará la 
opor tunidad de decir  lo que el 
movimiento quiera proyectar. Ya con 
R I C A R D O  M O N R E A L ,  A DÁ N 
AUGUSTO LÓPEZ  y  GERARDO 
FERNÁNDEZ integrados a su equipo 
de trabajo, imaginémoslos en el 
gabinete federal del 2024… y falta 
MANUEL VELASCO, a ver qué le toca. 
De MARCELO EBRARD, pues sigue 
vigente la posibilidad de cambiar de 
camiseta…

DEJAN SOLA A MARGARITA 
DE SANTIAGO.
Como no se había visto en Morelos, 
ayer, la alcaldesa MARGARITA DE 
SANTIAGO ROBLES rindió su segundo 
informe de gobierno, sola. Bueno, no 
exageremos, pero nomas con tres 
regidores y el síndico. Los demás ni 
asomaron la nariz en el recinto y, por 
ende, no se pudo llevar a cabo la 
sesión solemne, pues no se alcanzó 
el quórum, pero el evento de informar 
a la ciudadanía, sí se llevó a cabo. No 
había tampoco mucha gente en el 

recinto, pero la alcaldesa, conocida 
como “LA CUESTA”, informó sobre 
sus acciones y agradeció el apoyo a 
los  miembros  de l  Cabi ldo  que 
asistieron y vaya que le costó. Quien 
asistió en nombre del gobernador fue 
JUAN CARLOS ZÚÑIGA, su jefe de 
Despacho, pero ¡oh sorpresa! el góber 
sí llegó ante la sorpresa de todos, 
incluso de la propia alcaldesa, que 
aprovechó para decirle que la están 
dejando sola…

DAVID MONREAL 
RESPALDA A MORELOS.
La situación le provocó un entuerto 
al gobernador DAVID MONREAL, al 
grado que dijo que nunca había visto 
una s i tuación así  y  reprochó su 
compromiso de ser v ic io  de los 
regidores, quienes fueron electos por 
el pueblo y a éste le dieron la espalda. 
Sí se notó molesto por la situación y 
más porque está acostumbrado a 
llegar y encontrar gente en cada 
evento, que participe y que eche 
porras. Dado que Morelos es un 
municipio pequeño y modesto, la 
buena nueva que le dio a MARGARITA: 
por cada peso que ponga Morelos, el 
Gobierno del Estado pondrá dos 
pesos. Y advirtió a otros municipios 
para que no anden de chillones porque 
no los apoya igual, pero prometió que 
se van a arreglar las tres comunidades 
que tiene Morelos. Fueron buenas 
noticias para la presidenta, pero hay 
quien asegura que esa situación no 
es de a gratis y pronto le sacarán los 
trapitos al sol… ¿será?

GUSTAVO AGUILAR 
RESPALDA A LOS 
LORETENSES.
L u e g o  d e  l a 
desaparición forzada 
de cuatro hombres 
de la comunidad La 
Alquería, en Loreto, 
vecinos de la localidad 
se  man i fes t a ron  en  la 
presidencia para exigirle al alcalde 
GUSTAVO AGUILAR que mueva cielo, 
mar y tierra para encontrarlos. El 
presidente canceló la agenda del resto 
del día para atender a la gente, con 
todo y que como Municipio no tiene 
facultades para atender este tipo de 
situaciones, pero ante el dolor y el 
enojo de las familias que han perdido 
a un ser querido por secuestros, 
l e v a n t o n e s  y  m u e r t e ,  o f r e c i ó 
acompañarlos a lo que requieran. Hoy 
llegarán unas 100 personas a la FGJEZ 
para ex igir  la  búsqueda de sus 
desaparecidos y el cese a la violencia 
que  t anto  ha  go lpeado a  es ta 
comunidad y GUSTAVO AGUILAR 
respaldará la exigencia…
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INAUGURA METSO OUTOTEC 
SUS OFICINAS EN ZACATECAS

INSTA NAHLE A LEGISLADORES 
A TIPIFICAR LA VIOLENCIA 
OBSTÉTRICA COMO DELITO

ZACATECAS, ZAC.-  Metso Outo-
tec, empresa de capital finlandés, 
abrió sus oficinas en Quantum, 
como parte del Clúster Minero, 
con lo que se busca fortalecer la 
oferta de proveeduría para la mi-
nería y la inversión extranjera 
para detonar el desarrollo econó-
mico del estado.

Por ello, el gobernador David 
Monreal Ávila sostuvo una reu-
nión con el embajador designado 
de Finlandia en México, Ari Mäki; 
con el agregado comercial de la 
Embajada de Finlandia, Mikko Sa-
lonen, y directivos de Metso Ou-
totec, a fin de reforzar los lazos 
de cooperación, en el marco del 
impulso a uno de los ejes tracto-
res del bienestar y progreso que 
se ha trazado en la nueva gober-
nanza: la minería.

El gobernador Monreal Ávila 
enumeró las ventajas que hacen 
competitivo al estado para recibir 
inversiones de aquél y otros paí-
ses, especialmente en este sec-
tor. Destacó que hay empresas 
locales, nacionales e internacio-
nales dedicadas a prestar servi-
cios a la industria extractiva, que 
han encontrado en la entidad un 
lugar propicio para crecer, a la par 
que coadyuvan a su desarrollo.

En este encuentro, el emba-
jador Ari Mäki manifestó interés 
por conocer más sobre la aper-
tura del Gobierno de Zacatecas 
a este sector y sobre las políticas 
públicas implementadas para fo-
mentar el crecimiento económi-
co con sentido humano.

ZACATECAS, ZAC.- Ante la ausen-
cia de denuncias por parte de la 
población sobre hechos delictivos, 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Zacatecas (FGJEZ) 
anunció el próximo lanzamiento 
de un chatbot que ayude a facili-
tar este proceso.

En entrevista, el fiscal Fran-
cisco José Murillo Ruiseco recor-
dó que Zacatecas, Guadalupe y 
Fresnillo representan poco más 
del 60% de la incidencia en delitos 
del fuero común, por lo que ase-
guró que se “necesitan enfocar 
los esfuerzos o la mayor parte de 
los esfuerzos en estos tres mu-
nicipios que concentran la mayor 
cantidad de población”.

Por este motivo, se plantea el 
lanzamiento dentro de los próxi-
mos días de este mecanismo vir-
tual en dichos municipios, lo que 
ayudará a promover la importan-
cia de la denuncia y disminuir así 
“la brecha con relación a la cifra 
negra”.

Lo anterior, luego de que Zaca-
tecas apareciera como el segun-
do lugar a nivel nacional en cuan-
to a la cifra negra en el número 
de delitos sin atender, lo que un 
día antes el presidente magistra-
do del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado (TSJEZ), Arturo Nahle 
García, aseguró que este dato es 

ZACATECAS, ZAC.- Tras calificar la 
violencia obstétrica no solo como 
una violencia contra las mujeres, 
sino también de tipo institucional, 
el magistrado Arturo Nahle García, 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Zacatecas (TSJEZ), 
señaló ante legisladores locales y 
autoridades de salud la urgencia 
parar tipificar a esta práctica como 
un delito, pues tan solo en el esta-
do según cifras del Inegi el 30% de 
las mujeres ha experimentado esta 
forma de violencia.

Así se pronunció durante la 
presentación del libro “Violencia 
en las Salas de Parto” un acerca-
miento a la violencia obstétrica 
en Zacatecas, coautoría de Flor 
de María Sánchez Morales, Adol-
fo Cruz Guzmán y la Ma. de la Luz 
Domínguez Campos, esta última 
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LANZARÁ FGJEZ CHATBOT 
PARA FACILITAR EL PROCESO 
DE DENUNCIAS

debido a la falta de una cultura de 
denuncia entre los zacatecanos.

“Creo que el trabajo cotidiano 
de las fuerzas de seguridad, el día 
con día, el trabajo operativo tam-
bién genera la confianza en la ciu-

dadanía. Y eso es importante de-
cirlo. Y que también los medios de 
comunicación nos ayuden a di-
fundir que la confianza es impor-
tante para las instituciones y para 
las fiscalías también”, comentó.

quien fuera presidenta de la Co-
misión Estatal de Derechos Hu-
manos de 2016 al 2022.

En su intervención Nahle Gar-
cía, señaló que tan solo a nivel na-
cional hay seis estados que ya han 
tipificado esta práctica como de-
lito; se trata de Veracruz, Guerre-
ro, Chiapas, México, Quintana Roo 
y Yucatán y sólo 22 estados ya la 
han reconocido pero no existe ti-
pificación aún, la violencia obsté-
trica, dijo, es un tema desgarrador 
que concierne a profesionales de 
la salud y administrativos de ins-
tituciones de salud públicas y pri-
vadas sobre el cuerpo y decisiones 
de las mujeres en proceso de em-
barazo, parto y puerperio, así 
como en su salud reproductiva.

https://ecodiarionoticias.com/notas/inaugura-metso-outotec-sus-oficinas-en-zacatecas
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INSISTE RODRIGO REYES EN 
SACAR LAS VÍAS DEL TREN 
DE LA MARCHA URBANA

AMPLÍAN PRESUPUESTO PARA 
OBRA PÚBLICA Y SEGURIDAD 
DE LA CAPITAL

ENCABEZA GOBERNADOR EL 176 
ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA 
DE CHAPULTEPEC
ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila encabezó la 
ceremonia por el 176 Aniversario 
de la Gesta Heroica de Chapulte-
pec, acto en el que depositó una 
ofrenda floral e hizo guardia de ho-
nor al pie del monumento dedica-
do a los Niños Héroes, donde las 
Fuerzas Armadas y la Guardia Na-
cional refrendaron su inquebran-
table lealtad y compromiso insti-
tucional con el pueblo de México.

El comandante del 52 Batallón 
de Infantería, Guillermo Robles 
Toscano, como orador del even-
to, recordó que en el imponente 
Castillo de Chapultepec, el 13 de 
septiembre de 1847, tuvo lugar 
un hecho de armas que quedaría 
grabado en las páginas de la his-
toria del país y en el que jóvenes 
mexicanos pusieron a prueba su 
valentía, honor, lealtad y amor por 
la patria, al defender su alma ma-
ter, el Colegio Militar, su nación y, 
con ello, la soberanía del pueblo 
de México.

El hecho histórico y heroico fue 
resultado de la invasión extranje-
ra que inició en 1846, cuyo desa-
rrollo condujo a que el 20 de agos-
to de 1847 las tropas invasoras 
alcanzaran el Convento de Chu-
rubusco, al sur de la capital del país, 
lugar en el que, tras la derrota en 
la batalla de Padierna, se había dis-
puesto una línea de defensa para 
retardar el avance enemigo.

Recordó que la Gesta Heroica 
de Chapultepec fue protagonizada 
por jóvenes mexicanos a las órde-
nes de los Generales Nicolás Bravo 
y José Mariano Monterde; a esta 
defensa se integraron soldados del 
batallón activo de San Blas, bajo el 
mando del Teniente Coronel Felipe 
Santiago Xicoténcatl.

ZACATECAS, ZAC.- El Cabildo de 
la capital realizó la 26 Sesión Ex-
traordinaria en la que se aprobó 
la ampliación presupuestal para 
las secretarías de Obras Públicas 
y de Seguridad Pública Municipal.

Durante la sesión, la síndica mu-
nicipal, Ruth Calderón Babún, ex-
puso el dictamen presentado por 
la Comisión Edilicia de Hacienda 
Pública y Patrimonio Municipal, en 
el que se expone una mejora pre-
supuestal por 15 millones de pesos.

Dichos recursos se destinarán 
a la Secretaría de Obras Públicas 
dentro del ejercicio fiscal 2023 
para realizar diversas acciones 
en la capital en beneficio de los 
habitantes.

Esto derivado del convenio de 
transferencia entre la Secretaría 

ZACATECAS, ZAC.- Como Estado 
se estará muy pendiente de la 
correcta operación del tren, ade-
más se continuará insistiendo por 
medio de la gestión para sacar 
las vías del tren de la mancha ur-
bana en Guadalupe y Zacatecas.

Lo anterior fue dicho por el ti-
tular de la Secretaría General de 
Gobierno, Rodrigo Reyes, quien 
comentó “vamos a seguir con las 
gestiones con la federación, pri-
mero para que se revise qué fue 
lo que sucedió, la carpeta de in-
vestigación que aperturó la Fis-
calía General de la República sigue 
su curso nosotros vamos a estar 
muy pendientes porque es nece-
sario saber si es que venía a ex-
ceso de velocidad y saber y pe-
dirle a la empresa que regule de 
mejor manera a las personas que 
son las operadoras de sus trenes”

Añadió que en la insistencia 
para que se saquen las vías del 
tren de la marcha urbana y con 
ello evitar más descarrilamientos 
que afecten a la ciudadanía, se 
busca que se incluya esta acción 
dentro de las obras prioritarias 
que realizará el gobierno federal.

ECODIARIO
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“Segundo, también seguir in-
sistiendo con la federación ya pla-
ticamos con el director de la Se-
cretaría de Infraestructura y él 
nos hizo saber que hay una lista 
de proyectos prioritarios que se 
le presentará al presidente de la 
república, nosotros estamos pi-
diendo que se incluya en esa lista 
sacar las vías ya de la marcha ur-
bana”, dijo.

Explicó que para saber el cos-
to y el alcance de un proyecto de 
esta magnitud, primero se requie-
re hacer un proyecto ejecutivo 
que de esos indicadores.

Respecto a los daños que dejó 
el descarrilamiento del tren en la 
colonia Pánfilo Natera, dijo de las 
personas que perdieron su vehí-
culo o resultaron con daños la em-
presa Ferromex ya está cubrien-
do los daños.

Mientras que la vivienda afec-
tada, ya se hizo un peritaje para 
saber si había daño estructural 
“por lo que nos han informado no 
hay ese daño y ya van a conocer 
su intervención”, la barda de la es-
cuela que resultó también con 
daños, dijo Rodrigo Reyes ya se 
está reconstruyendo.

de Finanzas del Gobierno del Es-
tado y el municipio de Zacatecas.

Además, se presentó el dicta-
men con el que se solicitó al Ca-
bildo Municipal la aportación de 7 
millones 969 mil 405 pesos, lo an-
terior entre el Secretariado Ejecu-
tivo del Sistema Estatal de Segu-
ridad Pública y el Ayuntamiento 
de Zacatecas.

El objetivo es destinarlos a la 
Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal para equipamiento de 
las diversas instituciones que la 
conforman, y así mejorar la efica-
cia de la corporación y los tiempos 
de respuesta.

En ambos casos, se votó de 
forma unánime, por lo que se des-
tinarán los recursos solicitados a 
las secretarías para que puedan 
iniciar las mejoras correspondien-
tes en el próximo periodo. 
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PRIORIZA DMA OTROS GASTOS 
ANTES QUE EL RESCATE DE LA UAZ

TIENE SEZ PLATAFORMA PARA 
RASTREAR AUSENCIA DE 
MAESTROS EN ESCUELAS

PODRÍAN IR A PARO MÁS UNIDADES 
ACADÉMICAS: SPAUAZ
ZACATECAS, ZAC.- El Sindicato del 
Personal Académico de la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(SPAUAZ) advirtió que actualmen-
te hay más unidades que pudieran 
ser tomadas en paro dentro de 
los siguientes días.

Lo anterior, luego de que han 
sido agotadas las vías formales 
para solicitar la asignación trans-
parente de cargas de trabajo, por 
lo que si no son atendidos por los 
directores de estas unidades aca-
démicas podrían tomarse otras 
medidas.

En conferencia de prensa, Jen-
ny González Arenas, líder del 
SPAUAZ, informó que han sido 
hasta el momento las unidades 
académicas de Ciencias Biológi-
cas, Preparatorias, Ingeniería, Eco-
nomía y Enfermería, las que pu-
dieran incurrir en estas acciones 
en los próximos días.

“Se ha hecho el llamado a di-
versos directores para que acu-
damos al salón sindical y llevar a 
cabo este proceso. Y desafortu-
nadamente lo que nosotros he-
mos encontrado son oídos sordos. 
No hemos recibido respuesta por 
parte de los directores. Muchos 
de ellos solo han pospuesto esta 
reunión”, criticó González Arenas.

Tras reiterar que la dirigencia 
actual del SPAUAZ no obedece a 
intereses políticos, particulares o 
de grupos, más que a la defensa 
de los derechos laborales del per-
sonal académico, González Arenas 
mencionó que el actual conflicto 
que existe entre algunas delega-

ZACATECAS, ZAC.- “Le pide el 
hambre a la necesidad”, expresó 
el gobernador David Monreal Ávi-
la como respuesta al llamado que 
hizo Rubén Ibarra Reyes, rector 
de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ), para la gestión 
de 500 millones de pesos para 
despresurizar el adeudo histórico 
que la máxima casa de estudios 
tiene con el ISSSTE.

En entrevista, el mandatario 
estatal comentó que su adminis-
tración está “viendo con seriedad” 
el gasto de gobierno orientado a 
los sectores productivos y pobla-
cionales, por lo que debe priorizar 
estos rubros antes de redirigir una 

ZACATECAS, ZAC.- La secretaria 
de Educación en el estado, Mari-
bel Villalpando, comentó que ya 
se cuenta con una plataforma 
que en tiempo real presenta in-
formación de las instituciones 
donde se requieren docentes o 
personal de apoyo.

“Se presentó ya lo que viene 
siendo una plataforma digital que 
nos va permitir en tiempo real que 
el director de la institución edu-
cativa nos pueda estar presen-
tando en el momento que algún 
maestro le haga falta o un perso-
nal de apoyo le haga falta”, dijo 
Maribel Villalpando.

La plataforma, explicó, está 
en funcionamiento desde este 12 
de septiembre, lo que permitirá 
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inversión de esa escala, la cual 
consideró “obedece a una irres-
ponsabilidad”.

“Hay que decirlo: es un endeu-
damiento que generaron a través 
del tiempo por la irresponsabilidad. 
La irresponsabilidad de no cumplir 
con sus obligaciones financieras”, 
señaló Monreal Ávila.

Aunque el mandatario estatal 
consideró que la propuesta del 
ISSSTE para la condonación de 
una parte de la deuda histórica de 
la UAZ es una buena oferta, el Go-
bierno del Estado no tendría el re-
curso para ayudar a la institución 
universitaria.

“Creo que tienen fondos en el 
sindicato y de su propio gasto, ha-
bría que ver”, comentó el gober-

nador, quien insistió en reconocer 
como una buena oferta la hecha 
por el gobierno federal a la UAZ, la 
que podría disminuir la deuda his-
tórica hasta casi un 50 por ciento.

REPROCHA PARTICIPACIÓN 
FEDERAL PARA 2024
El gobernador David Monreal Ávi-
la reprochó que en el Proyecto del 
Presupuesto de Egresos de la Fe-
deración para el siguiente año se 
contemple para Zacatecas una 
participación que aseguró es “la 
más modesta, la más pobre o la 
más injusta en toda su historia”.

atender este tema de manera más 
rápida.

Referente a la falta de docentes 
en algunas escuelas del estado de 
Zacatecas, comentó “tenemos la 
ausencia de cinco maestros que 
ya estamos atendiendo”.

Ejemplificó que existe el caso 
de un docente que pidió una licen-
cia para no presentarse a trabajar 
el día 8 de septiembre, sin embar-
go no lo hizo en tiempo y forma 
ya que la licencia fue solicitada 
cuando ya tenía una semana de 
no presentarse en el aula.

“Este tipo de situaciones se 
nos está presentando de manera 
cotidiana que luego quieren jus-
tificar una inasistencia posterior 
a que ya estuvieron ausentes en 
el transcurso de ocho a 10 días”, 
señaló-

ciones del sindicato y las oficinas 
centrales es por la falta de interés 
del rector, Rubén Ibarra Reyes, a 
dichos conflictos al ser “él quien 
resuelve”.

“Hemos estado en pláticas con 
el secretario general, la Coordina-
ción de Personal, en donde desa-
fortunadamente ellos no tienen 
ese carácter resolutivo y al no te-

ner ese carácter resolutivo pues 
cualquier situación que ahí se ge-
nere pues son meras promesas. 
Por eso es que los maestros han 
solicitado la presencia del rector 
para poder tener una base firme”, 
explicó.

Según comentó la secretaria 
general del SPAUAZ, el personal 
de las unidades académicas en 

huelga pide un mayor compromi-
so por parte de Ibarra Reyes, lo 
que ayudaría a avanzar en tener 
una solución inmediata a los con-
flictos que padece actualmente 
la UAZ; sin embargo, aseguró que 
“el canal de comunicación con el 
rector está cerrado. Él ya no nos 
contesta”.

“Yo creo que lo vamos a tener 

que ir a buscar al partido de bás-
quet para ver si ahí nos resuelve”, 
comentó refiriéndose a la imagen 
de Ibarra Reyes en el último jue-
go del equipo Mineros de Zaca-
tecas, lo que fue reprochado en 
redes sociales al considerar que 
no se le da la debida atención al 
conflicto de la máxima casa de 
estudios.

https://ecodiarionoticias.com/notas/prioriza-monreal-otros-gastos-antes-que-rescate-a-la-uaz
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OJOCALIENTE, ZAC.- En su compromiso con los 58 municipios del estado, el gober-
nador David Monreal Ávila acompañó como invitado de honor al alcalde de Ojoca-
liente, Daniel López Martínez, y a la alcaldesa de Morelos, Margarita Robles de San-
tiago, con motivo del Segundo Informe de Resultados en estas demarcaciones.

En Ojocaliente, uno de los municipios más emprendedores del estado, David Mon-
real felicitó al alcalde Daniel López Martínez por rendir, con transparencia y de cara 
a sus paisanos, este Segundo Informe de Resultados, ya que, con su desempeño, 
demuestra su convicción para seguir transformando y generando bienestar para la 
gente de la “tierra de milagros”.

Con el alcalde Daniel López, dijo, lo une la lucha y la causa, pues comparten idea-
les y el proyecto común de seguir el progreso del municipio, por lo que se han sen-
tado bases sólidas para generar paz, bienestar y progreso, con Audiencias por la 
Transformación, que permitieron dar apoyos a estudiantes, niños, personas con dis-
capacidad, adultos mayores, a ganaderos y campesinos.

Gracias a la respuesta positiva de multiplicar los pesos, se invirtieron recursos 
para, conjuntamente, pavimentar más de 20 calles, se otorgaron apoyos para la vi-
vienda, así como el reforzamiento de la infraestructura educativa, además del re-
parto de uniformes, loncheras, equipamiento y material didáctico para más de 70 
escuelas de todo el municipio.

Daniel López agradeció a su equipo de trabajo y al gobernador David Monreal por 
su respaldo al pueblo de Ojocaliente, con acciones que han logrado mejorar la cali-
dad de vida de las familias, bajo los tres pilares de la transformación del estado, que 
son la paz, el progreso y el bienestar.

El Alcalde recalcó que se realizó la construcción de calles, perforación de pozos 
de agua potable, la instalación de más de 8 mil metros lineales de drenajes, la insta-
lación de 8 mil 500 luminarias, y también ya se firmó un convenio por 32 millones de 
pesos para la reconstrucción de tramos carreteros en distintas comunidades del 
municipio.

RESULTADOS EN MORELOS
El gobernador acudió a Morelos para presenciar el Segundo Informe de Resultados 
de la alcaldesa Margarita Robles de Santiago, a quien también le refrendó todo su 

ECODIARIO

RINDEN CUENTAS ALCALDES DE 
OJOCALIENTE Y MORELOS

respaldo para seguir atendiendo las demandas 
de la población, y en un esquema de 2x1, 
ofreció realizar acciones y ejecutar obras 
para abatir el rezago y la marginación 
en la cabecera y las comunidades.

Para enfrentar los desafíos, ex-
puso David Monreal, se ha traba-
jado incansablemente en áreas 
prioritarias como la seguridad, 
por lo que se han implementado 
estrategias efectivas para ga-
rantizar un entorno seguro en 
Morelos.

En el rubro de desarrollo eco-
nómico, otro factor clave para 
lograr desarrollo, David Monreal 
destacó la inauguración de la plan-
ta de Filtrado de Jales y Relleno de 
Pasta en la Unidad Minera Capsto-
ne Copper, que implicó una inversión 
superior a 450 millones de pesos y que 
es de gran beneficio para la población.

Reconoció a la alcaldesa Margarita Ro-
bles de Santiago por mostrar un liderazgo ex-
cepcional y un compromiso inquebrantable con 
su gente, pese a la difícil situación económica del Go- bierno Mu-
nicipal, y este Segundo Informe es un testimonio de la responsabilidad comparti-
da de trabajar incansablemente para el bienestar de Morelos, al participar en con-
venios con distintas dependencias estatales para lograr beneficio a sus 
pobladores.

“La unidad y el trabajo coordinados seguirán siendo nuestros pilares para alcan-
zar un mejor futuro para Morelos. Sigamos construyendo un Zacatecas con paz, 
bienestar y progreso. Juntos, somos capaces de lograr grandes cosas”, expresó. 

DESTACAN PAVIMENTACIÓN DE CALLES Y DESARROLLO ECONÓMICO
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FRESNILLO, ZAC.- En las instala-
ciones del 97 Batallón de Infan-
tería, se llevó a cabo la ceremonia 
para conmemorar el aniversario 
número 176 de la Gesta Heroica 
de los Niños de Héroes.

El acto cívico fue encabezado 
por Saúl Monreal Ávila, presiden-
te municipal; Manuel Alejandro 
Gutiérrez Alonso, coronel del 97 
Batallón de Infantería, quienes 
estuvieron acompañados por las 
autoridades educativas.

Como parte de la ceremonia, 
colocaron la bandera a la mitad 
de la altura del mástil, posterior-
mente iniciaron con el evento 
protocolario, en el que se con-
templó la colocación de ofrendas 
en honor a Juan Escutia, Agustín 
Melgar, Fernando Montes de Oca, 
Juan de la Barrera, Francisco Már-
quez y Vicente Suárez.

También lanzaron una salva 
en honor a los Niños Héroes.

Además, se llevó a cabo el pase 
de lista, donde los asistentes res-
pondieron en cada nombre al uní-
sono “murió por la  patria” y se pre-
sentó una poesía en su honor, que 
fue acompañada a banda de gue-
rra de los elementos castrenses.

FRESNILLO, ZAC.- El presidente 
municipal Saúl Monreal Ávila ase-
guró que se avanza en los por-
menores para el 15 de septiem-
bre, fecha en la que se espera la 
presentación del grupo Cañave-
ral, quienes deleitarán a los asis-
tentes en el grito de Independen-
cia de México.

Dijo que por la noche del 15 
de septiembre se llevará a 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

EN EL MINERAL

SE PRESENTARÁ EL GRUPO CAÑAVERAL

RECUERDAN DEFENSA DEL 
CASTILLO DE CHAPULTEPEC

INVITAN A ACUDIR A LA 
CEREMONIA DEL GRITO 
DE INDEPENDENCIA

cabo la ceremonia del grito de 
Independencia en la casa de 
Cultura Mateo Gallegos, donde 
se contempla el cierre de las 
calles cercanas para que asis-
ta la ciudadanía.

El alcalde señaló que se espe-
ra que la ceremonia se realice en 
coordinación con personal del 97 
Batallón de Infantería.

Debido a lo anterior, invitó a 
la población a participar en este 
evento en familia y también en 

acudir al segundo informe de 
gobierno que se llevará a cabo 
ese mismo día pero a las 11 de 
la mañana.

El alcalde destacó que se han 
entregado cerca de 6 mil invita-
ciones para que asistan a la ren-
dición de cuentas que se realiza-
rá en el Centro de Convenciones 
Los Temerarios, donde dijo tam-
bién se contempla la presencia 
del gobernador del estado David 
Monreal Ávila.
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INVIERTE GOBERNADOR 45 MDP 
EN INSTALACIÓN DE ANTENAS 
DE TELEFONÍA CELULAR
ZACATECAS, ZAC.-  Con el objetivo 
de ampliar la comunicación en el 
estado para mejorar la conexión 
de municipios que no tenían acce-
so a la telefonía celular y, gracias a 
las gestiones del gobernador David 
Monreal Ávila con la Comisión Fe-
deral de Electricidad (CFE), se ha 
logrado reducir el número de de-
marcaciones sin este servicio.

Con una inversión de 45 millo-
nes de pesos, durante el segundo 
año de su administración, el go-
bernador David Monreal Ávila dotó 
de antenas de telefonía celular a 
los municipios Cañitas de Felipe 
Pescador, El Salvador, Fresnillo, 
Villa Hidalgo, Susticacán, Juchipi-
la, Jiménez del Teúl, General Pán-
filo Natera, Valparaíso, Concepción 
del Oro, Pinos, Santa María de la 
Paz, General Francisco R. Murguía, 
Loreto, Mazapil, Melchor Ocampo, 
Jerez, Río Grande, Vetagrande, Vi-
lla de Cos y Villanueva.

Gracias a estas antenas, ins-
taladas en diferentes comunida-
des de estos municipios, se podrá 
dar servicio a más de 27 mil zaca-
tecanos que antes no tenían la co-
nectividad, que es indispensable 
en el día a día.

En lo que va de la administra-
ción del gobernador David Monreal 
Ávila, Zacatecas ya cuenta con 
181 antenas de telefonía celular, 
mismas que continuarán con su 
instalación en próximos meses, 
en municipios como Huanusco, 
Noria de Ángeles, Ojocaliente, Sain 
Alto, Apozol, Sombrerete, Tlalte-
nango y Pinos, entre otros.

Una de las gestiones más im-
portantes es la recientemente 
anunciada instalación de infraes-
tructura de telecomunicaciones 
en la denominada carretera del si-
lencio, que abarca los tramos Mo-
relos-Villa de Cos-Concepción del 
Oro, obra que brindará  el servicio 
en el semidesierto zacatecano.

ECODIARIO

REALIZA SSZ ACCIONES 
PREVENTIVAS CONTRA 
ARBOVIROSIS

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ), rea-
lizó la Segunda Jornada Nacional 
contra las arbovirosis, enferme-
dades transmitidas por mosqui-
tos, entre las que se encuentran 
el dengue, zika y chikungunya.

En este ejercicio sanitario, se 
llevaron a cabo acciones para evi-
tar la proliferación de los mosqui-
tos que transmiten dichos pade-
c i m i e n t o s ,  p a r a  l o  c u a l  s e 
realizaron actividades de control 
larvario, como limpieza y desca-
charrización en 6 mil 125 domici-
lios en los municipios Jalpa, Juchi-
pila,  Moyahua, T lal tenango, 
Tepechitlán, Momax, Florencia de 
Benito Juárez, Teúl de González 
Ortega, Mazapil, Apozol y Tabasco.

De igual manera, se realizaron 
labores de rociado residual en 48 
unidades médicas y 51 centros 

ECODIARIO

EN 11 MUNICIPIOS

escolares para asegurar la elimi-
nación de mosquitos que pudieran 
representar un riesgo para los ha-
bitantes de dichas regiones del 
estado.

Del total de objetos recolec-
tados que pudieran convertirse 
en posibles criaderos para el vec-

tor que transmite las arbovirosis 
fueron desechadas más de 6 to-
neladas de basura, en actividades 
conjuntas, implementadas por las 
brigadas de la SSZ, las autoridades 
municipales de cada demarca-
ción, así como las y los habitantes 
de las localidades.
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ZACATECAS, ZAC.- Los Mineros de Zacatecas ganaron en casa la pri-
mera carrera ante los Correcaminos UAT, al imponerse 92-85 en duelo 
de la fecha 9 de la Temporada 2023 de la Liga SisNova LNBP.

El cuadro zacatecano no inició de la mejor manera el primer episo-
dio, se fue abajo 0-7; sin embargo, vino la reacción para disminuir la 
desventaja a dos puntos. Al final del periodo, Mineros perdía 17-19. Ahí 
destacó la actuación de Chris Perry con 7 puntos por el lado zacateca-
no, y de Ismael Cruz por parte de Correcaminos, al colocar también 7 
puntos.

Franklin Hassell (7 unidades), Chris Perry (6), Skyler Hogan, Tyrone 
White y Luis Andriassi, con 5 puntos cada uno, respondieron al impulso 

ECODIARIO 

SUPERAN LOS MINEROS A 
LOS CORRECAMINOS EN PRIMER 

JUEGO DE LA SERIE
de la mejor afición del país para dejar el electrónico 50-41 a favor del 
cuadro zacatecano al terminar el primer tiempo.

De la mano de Ismael Cruz, los visitantes tuvieron un buen tercer 
cuarto, aunque los Mineros todavía mantenían el parcial 70-69.

Skyler Hogan se elevó en la duela zacatecana en el lapso definitivo 
al anotar 14 puntos; ese desempeño otorgó la victoria a los Mineros 
con marcador de 92-85.

Ismael Cruz de Correcaminos concluyó el duelo con 29 puntos y 4 
asistencias. Mientras que Skyler Hogan fue el MVP de Mineros al co-
nectar 22 unidades, alcanzar 9 rebotes y otorgar 4 asistencias.

El segundo partido de la serie entre Mineros y Correcaminos se dis-
putará este miércoles 13 de septiembre, a las 8 de la noche, en el Gim-
nasio Marcelino González.
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GUADALUPE, ZAC.- Ayer por la tarde, al rea-
lizar funciones propias de seguridad, ele-
mentos de la Fuerza de Reacción Inmedia-
ta Zacatecas (FRIZ) de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), fueron agredidos por ci-
viles armados.

Al repeler la agresión y gracias a la opor-
tuna actuación policial, se logró detener a 
cuatro personas y asegurar armamento, 
municiones y equipo táctico.

ECODIARIO 

ATACAN A 
BALAZOS A 

POLICÍAS EN 
GUADALUPE

LOCALIZAN SIN VIDA A 
COMERCIANTE DESAPARECIDO 
EN TRANCOSO

LIBERAN DE PRISIÓN A 
EXSECRETARIO DE SEGURIDAD 
PÚBLICA DE ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- El observa-
torio de Violencia Social y de Gé-
nero en Aguascalientes confir-
mó que fue localizado sin vida, 

OAXACA, OAX.- El excomisionado 
de la Policía Estatal de Oaxaca y 
también exsecretario de Seguri-
dad en el gobierno priísta de Ale-
jandro Tello en Zacatecas, Froylán 
Carlos Cruz, abandonará el penal 
de máxima seguridad ubicado en 
Mengoli, Miahuatlán.

En una maratónica jornada, los 
abogados Horacio David Cruz Her-
nández, Rene Hernández Reyes y 
Edgardo Corro, lograron que el 
exjefe policiaco obtuviera su liber-
tad luego de que en 2022 fuera 
detenido por su presunta respon-
sabilidad en el operativo sucedido 
el 19 de junio de 2016 en Asunción 
Nochixtlán en donde murieron 

ECODIARIO 

ECODIARIO 

uno de los cuatro comerciantes 
desaparecidos en Trancoso.

Se trata de Edilberto Ortega 
Acosta, quien junto con otros 
tres comerciantes, desapare-
cieron el 20 de junio del 2023 

cuando se dirigían por materia 
prima para la elaboración de 
dulce.

Trascendió que su camio-
neta fue encontrada calcinada 
en Pinos.

ocho personas y 100 más resul-
taron lesionadas por disparos de 
arma de fuego.

Froylán Carlos Cruz fue dete-
nido la madrugada del mes del 21 
de febrero de 2022 por elementos 
de la Agencia de Investigación Cri-
minal de la Fiscalía General de la 
República.

La orden de aprehensión la dic-
tó un juez de control del Centro de 
Justicia Penal de Oaxaca por su 
presunta responsabilidad en el 
operativo realizado el 19 de junio 
de 2016.

Las autoridades federales 
señalaron en ese momento que 
los delitos de los que se le acu-
saba eran homicidio y lesiones 
calificadas.
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CIUDAD DE MÉXICO.- La aspirante presidencial de Morena, Claudia 
Sheinbaum, nombró como su vocero al diputado federal con licencia del 
Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña.

Luego de reunirse en el Palacio Legislativo de San Lázaro con diputa-
dos federales de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, 
Sheinbaum Pardo explicó que durante este nuevo recorrido por el país 
que iniciará el domingo, Fernández Noroña también apoyará a coordinar 
a otros voceros.

“Él me va a ayudar en la Vocería y a coordinar a otros voceros y vo-
ceras de la Coordinación Nacional de Defensa de la Transformación”, dijo.

ECODIARIO 

NOMBRA SHEINBAUM A NOROÑA 
COORDINADOR DE VOCERÍAS

Posteriormente, en sus cuentas de redes sociales, la coordinadora 
Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación dio a 
conocer que Fernández Noroña también apoyará a vincular con organi-
zaciones civiles y sociales.

En entrevista posterior, el diputado federal con licencia del PT se dijo 
feliz con el nombramiento y reveló que acompañará en todo este nuevo 
recorrido por el país a Claudia Sheinbaum.

El martes, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México también dio 
nombramientos como coordinadores Político y de Organización y En-
lace Territorial a Adán Augusto López y a Ricardo Monreal, respectiva-
mente, por lo que sólo restaría, de excorcholatas, el senador con licen-
cia del Partido Verde, Manuel Velasco, para apoyar en tareas de este 
nuevo proceso.

BUSCA MIGUEL DISMINUIR 
EL COSTO DE LOS RECIBOS 
DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA

CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado 
federal por Zacatecas, Miguel Án-
gel Varela, presentó formalmente 
una iniciativa para reformar la Ley 
de la Industria Eléctrica Nacional, 
con la cual busca que se reduzca 
el costo por el consumo de ener-
gía eléctrica en zonas marginadas.

Desde la tribuna de la Cámara 
de Diputados, el legislador pidió 
a sus compañeros considerar la 
modificación al artículo 139 de la 
ley citada, para que el Estado, a 
través de un acuerdo, fije una 
nueva metodología para definir 

ECODIARIO los costos y de que estos resul-
ten de acuerdo al contexto de 
cada región.

El panista señaló que existen 
zonas consideradas como margi-
nadas, y algunas otras en donde 
los climas son extremos, que a 
pesar de ello no cuentan con con-
sideraciones a la hora del cobro 
que se les hace, situación que per-
judica directamente la economía 
de las familias.

“En muchos de los casos, la 
forma en la que se sacan los cos-
tos no contempla las caracterís-
ticas de las diferentes zonas del 
país; por ejemplo, el hecho de que 

algunas de estas tienen un mayor 
grado de marginación y pobreza 
que otras. O que en algunas par-
tes el clima es más extremo y el 
uso de aparatos de ventilación o 
calefacción se vuelve una nece-
sidad y no un lujo”, expresó.

Tras su exposición, la Mesa Di-
rectiva de la Cámara turnó la pro-
puesta a comisiones para su re-
visión, donde posteriormente se 
deliberará la idoneidad para su 
aprobación, y en su caso, solicitar 
al Ejecutivo Federal la nueva me-
todología para definir los costos 
de la tarifa por consumo de ener-
gía eléctrica.
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“Sin importar el tamaño de la ciudad o pueblo en donde nacen los hombres o las 
mujeres, ellos son finalmente del tamaño de su obra, del tamaño de su voluntad 
de engrandecer y enriquecer a sus hermanos”.

¡Que viva México a través de 
sus valores familiares!

SUSANA 
SÁNCHEZ

Dentro de las virtudes y los va-
lores que los padres debemos 
inculcar en los hijos están los 
valores cívicos, en los cuales 

fomentamos el sentimiento patrióti-
co. Al igual que los demás valores, es 
el ejemplo el que consigue la eficacia 
a la hora de transmitir lo que nos hace 
mejores personas.

Podemos describir el patriotismo 
como ese sentimiento que tenemos 
por nuestra tierra natal, ligado por 
valores como el afecto, la cultura y 
la historia y que nos ayuda a sentir-
nos parte de una patria, que nos ca-
pacita a vivir plenamente nuestro 
compromiso como mexicanos y que 
nos inculca el respeto y la defensa 
de nuestros símbolos patrios, nues-
tra admiración a nuestros héroes y 
nuestra lealtad a los nuestros.

Los padres tenemos la responsa-
bilidad directa de mostrar a los hijos 
las maravillas de nuestro país y de 
explicarles el concepto de patria y el 
respeto hacia ella, lo cual formará en 

ellos un sentido ético y moral que los 
lleve a ser mejores ciudadanos.

Desde niños, el sentimiento de 
amor por nuestro país y la celebra-
ción de sus fechas importantes de-
ben ser vividas con emoción, con 
intensidad, con actitud positiva y con 
la intención de trasmitir de genera-
ción en generación la hermosa y vas-
ta historia que tenemos en nuestro 
país.

El amor a la patria se vive, en su 
cultura, sus tradiciones, en sus cos-
tumbres, en sus fiestas, en su gas-
tronomía, en sus canciones, su folclor, 
sus calles, y en sus vestidos, entre 
muchas otras cosas.

Todo lo anterior forma el bagaje y 
el conjunto de sentimientos y valores 
que nos hacen mexicanos. Pero para 
poder transmitir este sentimiento de 
orgullo, debemos sentirlo en cada 
uno de nuestras actitudes y feste-
jarlo con emoción.

Las primeras manifestaciones de 
patriotismo incluyen el hablar bien 

de nuestro país, el vivir las tradiciones 
de cada región, el respetar los sím-
bolos patrios, adornar con respeto 
con la bandera nuestra casa, el sa-
berse el himno nacional, el respetar 
las reglas y a las autoridades de nues-
tro país, el ser amables con los que 
viven cerca de nosotros y en saber 
que cada uno tiene una responsabi-
lidad de hacer un mejor lugar donde 
vivir.

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

“Los informes de actividades obedecen a un ejercicio de rendición de cuentas 
como parte de la obligación que tienen las instituciones y los servidores 
públicos de informar…”

Informes de actividades como 
ejercicio de rendición de cuentas

La corrupción es uno de los 
principales problemas públi-
cos que aquejan a México, lo 
cual nos obliga a fomentar el 

debate basado en la implementación 
de acciones y mecanismos enfoca-
dos en la construcción de institu-
ciones fuertes y confiables que nos 
permitan un efectivo combate a 
este fenómeno y recobrar la con-
fianza ciudadana.

Debemos ser conscientes de que 
la corrupción destruye la confianza 
de la ciudadanía en la política, des-
gasta la credibilidad de las institucio-
nes y alienta el desinterés de los ciu-
dadanos, por ello, es importante que 
las instituciones ejecuten acciones 
de rendición de cuentas que permi-
tan a la sociedad estar al tanto e in-

volucrarse en la vida pública de nues-
tro país.

Una de las obligaciones con las 
que cuentan los representantes de 
la administración pública en México, 
es la exposición anual de un informe 
de labores, por medio del cual, den a 
conocer a la ciudadanía las obras y 
acciones ejecutadas durante un pe-
riodo determinado, así como el im-
pacto y los resultados respecto de 
los objetivos planteados durante su 
gestión.

Esta práctica tiene soporte legal 
en las diferentes disposiciones nor-
mativas que corresponden a cada 
orden de gobierno. En el caso del 
presidente de la República este de-
ber se establece en el artículo 69 
de la Constitución Política de los Es-

tados Unidos Mexicanos, asimismo, 
en lo que respecta a los gobernado-
res, la obligación está determinada 
en las constituciones de las entida-
des federativas.
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ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.
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